

**MORELOS SE DA POR ENTERADO  
DE LA RETIRADA DE LA JUNTA DE TENANGO Y SULTEPEC,  
DE LAS VICTORIAS REALISTAS  
POR LOS RUMBOS DE VERACRUZ,  
Y DE MANERA LACÓNICA  
COMUNICA SUS TRIUNFOS EN EL SUR**

**MORELOS A IGNACIO RAYÓN**

**TEHUACÁN, SEPTIEMBRE 12 DE 1812<sup>576</sup>**

Excelentísimo señor:

Entiendo que fue necesaria la retirada de Tenango y Sultepec, por no poder resistir al enemigo; me llegaron los despachos de capitán general, más no de vocal; doy a vuestra excelencia muchas gracias. Toda la gente de este rumbo está acobardada porque triunfó el enemigo, conduciendo la plata a Veracruz, regresando con papel, y destruyendo la Junta de Naolingó; ésta quiso restablecerse, pero no permití, por evitar anarquía; yo sigo arreglando mi ejército, reuniendo en tesorerías las fincas repartidas; exceptúo de las armas a la gente inútil, los eclesiásticos al cuidado de las armas, los laicos al gobierno político y económico. Después que salí de Cuautla desalojé de Chilapa la división de Cerro, europeo; quité el sitio en Huajuapán al invencible Trujano, que se sostenía con 1,500 hombres, quedando derrotado Regules y muerto Caldelas...<sup>577</sup> El mes pasado escribí al inglés británico sobre compra de

---

<sup>576</sup> *Prontuario*, 1995, Legajo segundo, "Correspondencia del corifeo de los insurgentes Morelos", número 38, pp. 71-72.

<sup>577</sup> Apunte de Bustamante al margen izquierdo del *Prontuario*: "Cuanto dice lacónicamente es cierto".

armas que ofrece, y han abordado tres barcos a la barra de Tecolutla con venta de armas; lo mismo he hecho con el angloamericano.

Tehuacán, 12 de septiembre de 1812.

Morelos a Rayón.